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打贏脫貧攻堅戰
村書記代表：靠興產

教育部長：讓教師令人羨慕
倡重振師道尊嚴 確保薪金不低於公務員

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會

報道）教育部部長陳寶生昨日在全國

兩會首場「部長通道」接受採訪時表

示，要為教師壓擔子、指路子、提點

子、給位子、發票子，給他們實現自

身價值的機會，還將明確公辦中小學

教師的國家公職人員的法律地位，確

保中小學教師工資不低於甚至高於當

地公務員平均工資收入。他並強調，

要重振師道尊嚴，使教師成為讓人羨

慕的職業。

部長通道速遞
■司法部長張軍：

999罪犯春節回家探親全返回
經過監獄體制改革，中國已實現對罪犯
「收得下、管得住、跑不了」的底線規
則。今年春節期間，全國27個省份、311
所監獄集中開展罪犯離監探親活動，共批
准999名罪犯離監探親，並於規定時間全
部返回監獄。

另據張軍介紹，目前中國監獄假釋罪犯的
比例明顯偏低，只有約2%的假釋罪犯，
今後要大幅度提升。這些假釋罪犯出去
後，把未執行完的刑期作為考驗期；如果
違反的話，還要送回監獄。通過在社區矯
正，讓社會介入罪犯的改造，使其逐步回
歸社會，從而實現治本安全。

■文物局局長劉玉珠：

文物安全不能搞下不為例
文物安全永遠是零起點 我們在文物安全
方面要有責任意識，出了問題就要追責和
擔責，不能有絲毫含糊，也不能搞下不為
例。如果責任不落地或責任沒有得到細
化，往往可能出現各種文物安全問題。任
何大話、空話，拍胸脯或表面文章，不能
成事，還會壞事，一定要有責任意識。誰
管理誰負責，誰使用誰負責。

■中醫藥管理局長王國強：

應有更多好產品走向國際
中醫藥「走出去」不僅僅是一個糖漿，還
有更多好產品應該走向國際。但中醫藥真
正「走出去」還有很長的路要走，具體表
現在以下兩方面：第一是東西方文化的差
異使中醫被更多的國家認同還有難度，需
要一個過程讓各國接受中華文化和中醫藥
理論；第二是現在國際上對中醫藥的准
入，包括人員和中藥的准入等方面還有很
多障礙。

香港文匯報記者江鑫嫻兩會報道

雷世銀：
中梵建交利華宗教政策

香港文匯報訊 據中新社報道，
2020年，對於中國來說是個特殊的
年份，全面脫貧沒有退路，必須打
贏脫貧攻堅戰。十三屆全國人大一
次會議即將在北京召開，各地的村
書記代表聚在北京，共話扶貧。
距離北京約1,200公里的安徽西

南，一個7,000多人的村子裡，「返鄉
農民工創業園」正運營得如火如荼。
全國人大代表、安徽省潛山縣黃

鋪鎮黃鋪村黨委書記王紹南就是
「返鄉農民工創業園」的推動者之
一，在他看來「興產」是脫貧的關
鍵，也是長期可持續的致富辦法。
「一個村要發展，一定要把產業

做起來，讓農民有事幹，才能拔掉
窮根。」王紹南如是說。
十多年來，黃鋪村從一個「負債

村」變成一個「富裕村」。現在的黃
鋪村是在2005年由原牌樓鄉棋盤村、
古井鄉百蘿村、黃鋪鎮黃鋪村合併而
成，彼時，村集體負債149萬元（人民
幣，下同），沒有任何經營性資產。
而今村集體固定資產2,300萬元，
經營性資產1,100萬元，村民年人均
純收入9,800元。
2008到2011年間，村裡建成「返
鄉農民工創業園」，一共16個廠
房，有針織廠、服裝廠、棉花廠
等，共吸納490多名員工。

栽桐引鳳 荒坡變金山
種好梧桐樹，引得鳳凰來。配套條

件有了，產業設備有了，人自然也有。
王紹南說：「我們村在外打工的

人做服裝、針織的多一點，把他們
引回來，村裡提供租賃廠房，每個
人的創業成本大概在三四十萬元，
帶動我們村的農民就業。」
經過幾年時間，黃鋪村的「返鄉

農民工創業園」吸引了不少「回鄉
創業者」，也解決了當地一批農民
的就業之憂。「尤其是一些中年婦
女，上有老下有小，在外打工困
難，村裡有個廠可以工作，讓她們
可以就近照顧家中老小。」
與王紹南想法相似的還有全國人

大代表、貴州石阡縣龍塘鎮大屯村
黨支部書記周紹軍。
從一個在廣東做生意的老闆，到

大屯村的村支書，周紹軍帶領全
村在發展茶葉產業脫貧致富的路
上摸爬滾打了15年。他先通過管
理茶園，帶着幾個村幹部鋤草、
剪枝、施肥，讓老茶園煥發新面
貌，吸引村民加入到種茶隊伍中
來，再改造茶園，抵押借款發
展，再把製茶工藝方面的能人請
到茶園，讓茶產品走向標準化和
品牌化，昔日漫山的荒坡變成了
「金山銀山」。

全國人大預備會議今舉行 將產生主席團
香港文匯報訊 據新華社報道，十三屆
全國人大一次會議今日上午舉行預備會
議，選舉大會主席團和秘書長，表決會議
議程草案。預備會議後，大會主席團舉行
第一次會議。上午11時，十三屆全國人大
一次會議舉行新聞發佈會，由大會發言人
就大會議程和人大工作相關的問題回答中
外記者提問。

另據「解放軍報記者部」微信公號北
京昨日消息，出席十三屆全國人大一次
會議的解放軍和武警部隊代表團昨日組
成。

許其亮任解放軍武警團團長
經代表選舉，許其亮任代表團團長，張
又俠任副團長。

許其亮在代表團成立大會上指出，這次
會議是在黨的十九大開啟新時代新征程，
全黨全軍全國各族人民緊密團結在以習近
平同志為核心的黨中央周圍，決勝全面建
成小康社會、奔向強國復興關鍵時期召開
的一次十分重要的會議，舉國關注、舉世
矚目。
他說，各位代表要深刻把握這次大會

的重大意義和政治要求，提升政治站
位、強化政治自覺，以維護核心、聽從
指揮的實際行動，高標準完成好大會賦
予的各項任務。要立足新時代大背景、
強國復興大棋局思考問題、建言獻策，
特別要圍繞把黨的十九大各項戰略部署
落到實處，聚焦加快國防和軍隊現代
化、全面建成世界一流軍隊，多提務實

之策、治本之舉、創新之法，努力為新
時代強軍事業貢獻智慧。要嚴守政治紀
律，依法正確履職，遵守會風會紀，以
良好作風形象展示解放軍和武警部隊的
嶄新風貌。
據悉，出席十三屆全國人大一次會議的
解放軍和武警部隊代表團將分9個小組活
動。

陳寶生表示，今年初，中央下發《關於全
面深化新時代教師隊伍建設改革的意

見》，引起了強烈的社會反響，教師隊伍也感
到非常振奮。貫徹落實好文件精神是接下來的
一個重要任務。

辦好六件事 教師展笑顏
陳寶生表示，要辦好六件事：一提、二改、
三育、四用、五保、六尊。其中，第一件事就
是提高待遇，完善教師待遇保障機制，健全教
師工資長效聯動機制，確保中小學教師的工資
不低於或高於當地公務員的平均工資收入，提
高鄉村教師的待遇，落實貧困地區教師的補貼
政策。他說：「另外就是要加強督導，確保這
些政策真正落實，落實到教師的心裡面去，讓
他們臉上充滿笑容，這就叫提高待遇。」
此外，陳寶生還表示，要改革教師編制配備
制度，按照合理科學的比例配備教師隊伍，改
革教師入職、准入和離職的制度，提高教師入
職的學歷等。同時，還要振興師範教育，培育
未來的教師，培訓現有的教師。培養適應進行
現代化建設，擔當民族復興大任的教師隊伍。
「『用』就是加強教師使用，要給他們壓擔
子、指路子、提點子、給位置、發票子，給他
們實現自身價值的機會。」陳寶生表示，要保
障、保護教師合法待遇。他並強調，師道是神
聖的，要重振師道尊嚴，讓全社會尊師重教。

應對「三點半」 25省各有辦法
在回應「三點半難題」時，陳寶生表示，

「三點半難題」更多表現在大中城市，孩子們
到三點半就得放學，家長沒時間接。三點半之
前，孩子在校學習，責任在學校，三點半之
後，孩子在家，責任在家庭。「這也就帶來了
一個『成長中的煩惱』。」
陳寶生表示，一年來，這個問題已經有了一
定程度的緩解，有25個省份發佈了符合各自
實踐的政策措施。他舉例稱，「比如在『魔
都』上海，規定三點半到五點中小學校後服務
要做到全覆蓋，在老師配備上有所傾斜；北京
是三點到五點主要開展課外活動；南京則探索
了一條彈性離校時間之路；廣西是利用社區資
源解決託管問題，這些都是可行的。」

香港文匯報訊 據新華社報道，預
算，關乎經濟社會發展方方面面，
關乎廣大人民群眾切身福祉。為打
造「陽光財政」，全國人大力推預
算聯網監督。在即將召開的十三屆
全國人大一次會議期間，代表如需
要進一步了解預算相關內容，可得
到預算信息定制服務。
據全國人大常委會預算工委預決

算審查室主任何成軍介紹，截至去
年12月底，全國31個省級人大常委
會預算工委都實現了與政府財政部

門預算決算的信息聯網查詢；在中
央本級，全國人大預算聯網監督系
統（一期）也已上線試運行。
隨着中國2015年開始實施新預算

法，預算的公開細化程度均有顯著
提升，這意味着代表們手頭的預算
材料大幅增加。
如何從大量材料中高效挖掘各自

關注領域的數據，成為一些代表的
關切。
據介紹，此次會議期間，對預算

報告和草案有關方面數據，代表如

想了解更為詳細的內容，全國人大
常委會有關工作機構可以為代表提
供數據查詢服務。
全國人大預算聯網監督系統共設

置八個模塊，具備查詢、預警、分
析、服務等四個基本功能。以分析
功能為例，該系統有近6,000張報
表，幾乎所有報表都可以在表和圖
之間轉換。與此同時，系統既可以
對不同年度之間的預算決算情況進
行比較分析，也可以對不同科目之
間數據的相關性進行比較分析。

香港文匯報訊（記者馬靜兩會報道）全
國政協十三屆一次會議昨日在京開幕，全國
政協委員、中國天主教愛國會副主席雷世銀
對媒體表示，中梵建交肯定是好事，有利於
中國在國際影響及宗教政策貫徹。
被問及對中梵建交時，雷世銀表態說：

「中梵建交肯定是好事，不是好事不會做，
做了就是好事。」他又表示，中梵建交對國
家、天主教會都很好，有利於中國在國際影
響，也對宗教政策貫徹有好處。
有媒體問及中梵建交會否引發地下教會反

彈？雷世銀回應說，他們應會理解政府和
教宗意願、思想和目標任務。至於被追問
有無可能被「封聖」，雷世銀當即予以否
定，並稱記者關於「封聖」提問的說法也
是錯誤的。
全國兩會前夕，有外媒報道，兩會之後，

中國可能會派官員赴羅馬完成中梵主教任命
協議簽署儀式，雙方建交關鍵問題將得到解
決，中梵建交由此有望水到渠成。

力推預算聯網監督
人大打造「陽光財政」

■國家中醫藥管理局局長王
國強 香港文匯報

記者江鑫嫻攝

■貴州省某地生態農業助農民增收。 網上圖片
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■中國人民政治協商會議第十三屆全國委員會
第一次會議昨日在北京人民大會堂開幕。圖為
部長通道。 新華社


